

Limitado, el programa de compras de gobierno: Miguel Ángel Porrúa (El Financiero 14/02/12)

Limitado, el programa de compras de gobierno: Miguel Ángel Porrúa (El Financiero 14/02/12) Ivette Saldaña Martes, 14 de febrero de 2012 Falta certificar a las Mipymes e incorporarlas a la formalidad. En 2011 se otorgaron contratos por 83 mil mdp; 15% arriba de la meta. Se trabaja para cerrar espacios a la opacidad: Ferrari. - Limitaciones al Programa de Compras de Gobierno El programa de compras de gobierno para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) tendría aún mejores resultados si se fomentara que un mayor número de negocios trabajen en la formalidad y se beneficien de esa política. Además hace falta más capacitación y certificar que en verdad son Mipymes, dijo el especialista senior de gobierno electrónico de la Organización de Estados Americanos (OEA), Miguel Ángel Porrúa. Durante el primer día de la Expo Compras de Gobierno comentó que en la formación y asesoramiento a esas empresas se hace un esfuerzo que aún no es suficiente. Consideró que si se atendiera todo lo anterior habría mayores alcances. Ahí, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, informó que en 2011 se otorgaron contratos a las Mipymes por 83 mil millones de pesos, 15 por ciento por arriba de la meta, y el monto aumentará en 2012. El gobierno federal trabaja para cerrar espacios a la opacidad y la corrupción, aseveró. Mencionó que 38 por ciento del presupuesto de compras y adquisiciones se otorga en contratos a las Mipymes. Indicó que en 2011 se superó la meta de 72 mil millones de pesos, al llegar a 83 mil millones, y anunció que se revisará al alza la meta de 2012, porque hasta hace unas semanas se pensó en que fuera un monto de 83 mil millones. Explicó que las empresas proveedoras deben acreditar que el producto que vayan a ofrecer tenga un mínimo de 60 por ciento de contenido nacional, y se espera que para mediados del año ese porcentaje suba a 65. Desde 2009 (cuando inició el programa) hasta 2011 se otorgaron 163 mil millones de pesos en contratos a las Mipymes y se comenzó con un monto de 17 mil 600 millones de pesos. Y especialmente en el presente año, por el ser el último del sexenio calderonista, se acelerarán las compras gubernamentales. Comentó que México es referente internacional por su programa de compras de gobierno. Porrúa corroboró lo anterior y dijo que nuestro país es líder mundial en el tema de compras de gobierno porque se tiene una política clara y definida de apoyo a las Mipymes. Hay cinco instrumentos básicos que utilizan los gobiernos para la asignación de contratos a las Mipymes, como lanzar licitaciones exclusivas para éstas, darles prioridad en precios, capacitación, entre otros, y México los utiliza todos, apuntó. "Fuera de la jugada" Mientras en México 38 por ciento del presupuesto de compras se destinó a los negocios de menor tamaño, en Brasil se llega hasta 50 por ciento y en Chile a más de 30 por ciento. Sin embargo, en nuestro país "hay Mipymes que se quedan fuera de la jugada porque no están registradas formalmente". También habría que atender la preocupación de certificar que los negocios en realidad son micro, pequeños o medianos, y aumentar la capacitación y asesoría. Para el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes Rodiles, debería legislarse para que al menos 65 por ciento de los insumos utilizados por los proveedores sean fabricados en México, y erradicar "todas las probables prácticas oscuras de anteponer intereses personales a los de la nación". Rafael Morgan, secretario de la Función Pública, afirmó que un ejemplo de honestidad y eficiencia es el hecho de que ya se pueden hacer las licitaciones 100 por ciento electrónicas